

On éprouve une impression de regret lorsque l'on compare ces beaux musées de sciences minérales à ceux de Belgique. Ces derniers n'ont pas toujours tous les matériaux nécessaires, mais ce qui manque c'est souvent l'espace ou bien des locaux où le jour, arrivant en quantité suffisante, permette d'éclairer le contenu pendant la plus grande partie de la journée. Dans d'autres musées, locaux insuffisants, meubles surannés, beaux produits, mais malheureusement rien pour les faire briller!

---

**BERLIN.**

Nous y avons visité l'*École des mines*, où nous avons eu la bonne fortune de rencontrer le directeur de cet établissement, M. Hauchecorne. Elle renferme une superbe collection de minéraux, très-bien arrangés, remarquables surtout sous le rapport des formes cristallines; quelques groupes ont donné lieu à des travaux estimés. Des coupes et collections géologiques des environs de Berlin permettent de se rendre compte de la structure géologique des formations qui avoisinent cette capitale.

Plusieurs jeunes géologues sont attachés à l'*École des mines*, ils étaient en excursion au moment de notre passage. Quelques-uns d'entre eux sont déjà avantagement connus dans le monde savant.

---